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Afrique 
Ce temps de formation avec les laïcs et les sœurs animatrices du 
mouvement des laïcs associés de nos différentes entités, fut pour 
nous Africaines qui n’avons pas encore commencé l’accueil des 
laïcs associés, un temps très enrichissant. Notre joie était grande 
car pouvoir vivre l’expérience de la « Famille Vatelot » avec les  
Coréens, les Chiliens et les Européennes et approfondir ensemble 
l’histoire de notre Congrégation tout en partageant certaines va-
leurs culturelles de chaque pays ;  a été vraiment un beau et bon 
cadre de formation pour les « Stagiaires » que nous étions. 
Cette rencontre a dynamisé notre Foi en l’avenir et nous a invitées 
à vivre la réciprocité pour mieux transmettre notre Charisme aux 
laïcs qui frapperont à notre porte. Merci au Conseil Général et à 
tous les intervenants! 

Soeurs Marie Antoinette et Immaculata  

RENCONTRE INTERNATIONALE DES LAICS ASSOCIES 

 

EDITORIAL 

Chili 
Je veux remercier tout d’abord notre Dieu pour  le beau pèlerinage 

parce qu’il nous a guidés pendant tout le voyage. Nous avons eu 

des partages sur nos différentes cultures à travers des danses  ty-

piques et l’échange de cadeaux. Tout était magnifique . Les 

langues je ne les comprenais pas beaucoup, mais nous nous com-

muniquions avec le cœur, il y avait disponibilité  et unité dans les 

groupes, inclus le nôtre. Le moment le plus émouvant pour moi, a 

été de connaître les Sanctuaires de la Vierge  au Cœur d’Or de 

Beauraing. 

Je me réjouis  d’avoir connu des personnes si merveilleuses pen-

dant mon séjour en Europe. Pour moi, le moment le plus enrichis-

sant a été la conférence sur  la vie du Fondateur des Sœurs de la 

Doctrine Chrétienne, l’abbé Jean-Baptiste Vatelot. J’ai beaucoup 

appris et je me sens appelé à plus d’engagements. Je suis très heu-

reux d’avoir vécu une expérience si belle et si profonde. 

   Luis  

« Le courage,  

c'est la vertu de la résilience ». 

Kheira Chakor 
Oui, il nous a fallu aux uns et aux autres beaucoup de courage 

pour réaliser ce projet de rencontre internationale des laïcs asso-

ciés de notre Congrégation dans un contexte mondial très com-

plexe. En fait, c’est dans la ligne des Actes du Chapitre général de 

2018 où s’inscrit cette assemblée internationale des laïcs associés 

tenue en Europe du 14 au 21 juillet 2023. Je cite : 

« Le charisme est un don fait à l’Eglise ; nous n’en sommes pas 

propriétaires. Aujourd’hui, dans notre famille religieuse, de nom-

breux laïcs (associés ou collaborateurs) partagent notre charisme. 

Cette réalité nouvelle nous invite à vivre avec eux une relation de 

réciprocité : à partager avec eux la connaissance de notre patri-

moine spirituel,  

la richesse de notre charisme, à nous enrichir de leur questionne-

ment, de leur engagement, de leur manière d’être chrétiens, qui 

dynamisent notre foi et notre service ». 

L’objectif de ladite rencontre était double : « connaissance des 

racines de la Congrégation et expérience de solidarité intercultu-

relle » Actes 2018, pp. 19-20. 

Nous rendons grâce à Dieu, le MAITRE DE L’IMPOSSIBLE de 

nous avoir accompagnés avec fidélité indéfectible depuis la con-

ception jusqu’à la concrétisation de ce riche projet. 

A tous et à chacun, je redis un grand merci pour votre participa-

tion active et que le Seigneur par l’intercession de Notre Dame au 

Cœur d’Or nous soutienne dans nos multiples engagements : fa-

miliaux, professionnels, pastoraux, … lieux où il nous attend pour 

donner et faire grandir la vie ; et même la défendre, selon les cas. 

A tous, je souhaite une  heureuse et fructueuse année 2024 en 

compagnie de Jésus et de Notre Dame de Toute Grâce. 

Sœur Félicita 

Décembre 2023 
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COREE 
Obéissance et mission 

C’est pour moi ma deuxième visite au Luxembourg, suite à un 
pèlerinage à la Maison-Mère en 2017. Notre premier voyage con-
sistait à faire un pèlerinage à la Maison-Mère de la Congrégation, 
à suivre le parcours pastoral du Père Vatelot et approfondir la 
spiritualité de la Congrégation, afin de pouvoir enrichir la spiri-
tualité de la Congrégation. 

Cependant, cette rencontre avait le caractère d'une rencontre inter-

nationale et impliquait deux expériences. L’une était de connaître 

les racines de la Congrégation et l’autre de faire l’expérience de la 

solidarité interculturelle. Le programme de la rencontre compre-
nait des conférences et des visites sur le terrain, afin de pouvoir 
approfondir nos connaissances sur les racines de la Congrégation. 

Dans la première conférence, le Père Bombardier a donné un aper-

çu sur le Père Vatelot. Ce qui m’a le plus frappée, c’est le contenu 

sur l’obéissance du Père Vatelot. En tant que personne vivant une 

vie contemplative profonde, il a été très embarrassé et a vécu des 
moments difficiles lorsqu'il a reçu de l'évêque la mission de diriger 
l'école, mais il l'a finalement acceptée par obéissance. 

Le lendemain matin, alors que je priais seule dans la chapelle, 
j'étais très reconnaissante de faire partie de la famille de cette Con-
grégation et d'avoir été invitée à vivre une vocation de compa-

gnon. En repensant à ma vie jusqu'’à présent, j’ai commencé à 

réfléchir aux nombreuses occasions où je n’avais pas obéi, je me 

plaignais et où je ne faisais pas ce qui m’était demandé. 

... 

 

Du 14  au 21 juillet, j’ai vécu une expérience que je n’aurais pas 

imaginée, même en rêve. Le jour où nous sommes arrivés à Luxem-

bourg, les sœurs nous attendaient et nous ont accueillis avec beau-

coup d’affection. Nous étions 13 laïcs en pèlerinage. Le but était de 

connaitre les racines de la Congrégation des sœurs de la Doctrine 

Chrétienne. J’ai participé activement à tout ce que les sœurs avaient 

planifié. J’ai écouté avec beaucoup d’attention la spiritualité  « les 

Petites Méditations » que je  connaissais, mais la conférence était 

très enrichissante. Quelle fraternité  quand nous sortions en bus, en 

chantant, en priant, dans la diversité de nos langues ! Tout était en 

honneur et à la gloire de  Notre Seigneur. Connaître la mission du 

Père  Vatelot, sa maison familiale, la Cathédrale où il célébrait la 

messe, leurs vignobles; je  me suis imprégnée du charisme.  

Quand nous sommes arrivés aux Sanctuaires à  Beauraing et voir le 

lieu où est apparue la Vierge au Cœur d’Or, la Mère de Dieu;  j’étais 

très émue et j’ai écouté résonner en moi les paroles de la Vierge 

Marie: « Priez, priez beaucoup ». 

J’ai partagé avec les sœurs et les laïcs d’Europe, d’Afrique, de Co-

rée ; et le problème de langue n’a pas été  un empêchement pour 

communiquer entre nous. L’Esprit Saint était à l’œuvre. Et lorsque 

le moment de séparation est arrivé, c’était très émouvant, parce que 

pendant toute la semaine nous avons vécu des moments fraternels 

incroyables. 

Je remercie  Dieu pour ce que j’ai vu et écouté. Cela, m’emmène à 

un engagement de fidélité au charisme des Sœurs de la Doctrine 

Chrétienne.  Merci beaucoup aux Sœurs pour leur invitation. 

Fraternellement   Victoria Lara du Chili 

 

Et la conférence suivante, donnée par Madame Martine, était égale-
ment émouvante.  

Une partie particulièrement touchante était le contenu sur la mission. 
Le fait que les laïcs doivent vivre la croissance au sein de leurs mis-

sions respectives. Et il s’agissait de la nécessité d’une collaboration 

commune pour le bien commun et la croissance de l’Église.  

Avant de venir ici, ma vie était si chargée, fatigante et difficile que  

j’avais envie de prendre un chemin plus confortable et plus facile.  

C’était comme si le Seigneur me disait à moi qui voulais choisir la 

voie de la facilité: « Détrompe-toi! ». Cela m’a rappelé les valeurs 
importantes de la vie. 

En fait, j’avais un objectif personnel distinct en participant à cette 

rencontre internationale. J'avais très envie de voir l'intérieur de la 
belle chapelle de l’ancienne Maison-Mère, que je n'avais pas vu lors 
de ma dernière visite, et j'avais aussi envie de passer un peu plus de 
temps devant Notre Dame de Beauraing. 

Cette fois, j'ai vu que la maison natale du père Vatelot était beaucoup 
plus vieille qu'il y a six ans, et que l’aspect de la Maison-Mère à 
Nancy avait beaucoup changé. En particulier, les Soeurs qui nous 
avaient si bien accueillis n'étaient plus là. En regardant ces images, 
j'étais triste parce que j'avais l'impression que notre Congrégation 
devenait de plus en plus réduite et que tout allait s'effondrer.. Cepen-
dant, en pensant aux Compagnons chiliens, coréens et européens et 
aux futurs laïcs associés africains, j'ai aussi eu un sentiment d'espoir 
que notre Congrégation ne se rétrécissait pas et n’était pas en train de 
disparaître, mais allait se transformer en une autre forme. 

L’obéissance et la mission, j'essaie de vivre avec ces mots gravés 

dans mon cœur. 

Au cours de cette visite, à laquelle j'ai participé pour des raisons per-
sonnelles plutôt que pour les besoins de la Congrégation, j'ai eu l'im-
pression d’avoir franchi une étape importante de ma vie etqu'on 
m'avait montré la façon de penser, de planifier et de vivre le reste de 
ma vie. 

Je rends grâces au Seigneur d’avoir enseigné à tous nos Compagnons 

que vivre une vie d’obéissance et de mission tout en étant profondé-

ment enraciné en Dieu est le chemin que nous devons parcourir. 
Loué soit le Seigneur ! 

Maria Séo 

Le 14 juillet, nous étions 15 Compagnons coréens à partir en voyage 
au Luxembourg avec Sœur Joséphina. Avant le départ, nous avons 
pris le temps de nous préparer à la rencontre internationale en pen-
sant au charisme de la Congrégation « enracinés en Dieu et accom-
pagner la vie », et de méditer sur ce que signifie « servir la vie ». 

Qu’est-ce que le service de la vie pour moi? Ne s’agit-il pas de déve-

lopper les talents que le Seigneur m'a donnés et les partager dans les 
lieux de ma vie ? Cependant, le fait que dans ma vie actuelle, je suis 
tellement habituée au confort ; ce qui fait que je commence à ignorer 
ma mission ; m'a fait réfléchir profondément. 

Après mon arrivée, ma vie quotidienne au Luxembourg a commencé 
avec impatience et enthousiasme.  

La visite aux Sanctuaires de Beauraing m’a fait prendre conscience 

plus profondément du sens de l’invocation « Notre-Dame de Beau-
raing et Père Vatelot, priez pour nous »invocation récitée chaque 
matin dans la ‘Prière du Compagnon’. 

 … 
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Même si c’était la première fois que je rencontrais les Soeurs briè-
vement, j'ai ressenti une chaleur familiale. Et la Messe que nous 
avons célébrée tous ensemble a été une expérience qui nous a fait 
réaliser que même si nous vivons dans des lieux différents, nous 
sommes une communauté vivant le même charisme.  

La plus grande émotion de cette rencontre internationale a été de 
revoir l'histoire et la spiritualité de la Congrégation qui ont été 
étudiées dans des livres, et de visiter les lieux historiques. Cette 
expérience a été si intense qu’elle m’a touchée de la tête au cœur. 

Et lorsque j'ai visité la Maison-Mère à Nancy, les vignes qui 
étaient situées au centre du jardin et donnaient de l'ombre, même si 
elles avaient plus de 300 ans, étaient pour moi comme la longue 
histoire des Soeurs, et c’était peut-être comme si nous essayions 
de nous enraciner en Dieu. 

Il est cependant regrettable qu'en raison de problèmes de langue, 
nous n'ayons pas pu partager correctement pendant des moments 
interculturels avec les compagnons d'autres pays participant à la 
rencontre internationale. 

Cependant, c'était l'occasion d'écouter des conférences ensemble 
pendant une semaine, de partager des sourires en voyageant dans 
le même bus et de nous appeler réciproquement par notre nom, de 
montrer que nous vivons du même esprit et que nous pouvions 
ressentir l'amour les uns pour les autres même si nous ne compre-
nions pas les mots. 

Quelques mois se sont écoulés depuis mon retour en Corée. En 

tant que laïque, en tant que Compagnon de la Congrégation, j’

essaie de trouver une réponse à cet appel. Je me souviens des mots 

entendus pendant la conférence: « L’humilité dans la vie de chacun 

signifie reconnaître « ce que je peux faire à ma place » plutôt que 

« je ne peux pas le faire » » et j’essaie de reprendre courage et de 

recommencer. 

Veronica Kwon Juong   

EUROPE 

La rencontre internationale des laïcs as-
sociés à la Doctrine chrétienne. 
Profonde gratitude pour cette rencontre internationale où nous 

avons vécu des expériences interculturelles inoubliables.  

Emerveillement en repen-

sant aux bons moments pas-

sés avec des personnes ve-

nant d’un horizon totalement 

différent du mien, aux repas 

partagés dans la bonne hu-

meur, aux larmes versées 

lors de nos adieux. 

Parfois, je me surprends à 

sourire quand je repense à 

des situations où nous avons 

ri ensemble. 

...  

Reconnaissance pour l’enthou-

siasme de tous les intervenants, 

pour tout ce que j’ai appris sur la 

Doctrine chrétienne, sur la foi et 

le monde en général. 

C’était tellement enrichissant du 

point de vue intellectuel et spiri-

tuel ! Et même du point de vue 

linguistique ! 

 

Jusqu’à présent, je dois avouer 

que l’expression « la famille Vate-

lot » me semblait un peu fade. Je 

pensais –à tort ! - que c’était en 

quelque sorte « un vœu pieux ». 

Mais depuis cette petite semaine du 

mois de juillet 2023, la famille Va-

telot a pris vie pour moi, c’est une 

famille haute en couleurs, résolument 

ancrée dans la société actuelle, dans le 

« hic et nunc », où tous et toutes peu-

vent apporter leurs talents et sont 

accueillis par les autres avec bonté, 

bienveillance, indulgence.  

Jean-Baptiste Vatelot, notre fonda-

teur, intercède pour nous, nous prions 

les uns pour les autres. 

Je suis fière et heureuse de faire partie 

de la famille Vatelot et je pense que 

tous les autres membres de cette fa-

mille, venus des 4 continents, ont 

également vécu une expérience au-

thentique de l’Eglise universelle fon-

dée par le Christ. 

C’est Lui le ferment de notre unité. 

Françoise du Luxembourg 

Sr Félicita, Coordonatrice générale Sr Cristina, Animatrice Chili 
Josephina , Animatrice Corée                                      

Sr Marthe, Animatrice Europe  
Sr Elisabeth, Animatrice Europe  


